

TARIFA:

Suscripción mensual \$ 1.00
 Número suelto " 0.05
 „ atrasado „ 0.15
 Avisos y comunicados
Precio convencional.
 Apartado de Correo No. 539

EL DIA

OFICINA:

Avenida Central, E., n° 272,
 frente a la casa de habita-
 ción de don J. R. Mata y
 75 varas al E. de la Tesore-
 ría de la Junta de Caridad

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR PROPIETARIO, RAFAEL ALPIZAR A.

ANO I

San José, jueves 20 de diciembre de 1900

NUMERO 88

CORONADO MORA

Ofrece al público sus trabajos de de-
 coración y dorado.

Calle Central, Sur, número 485,--50
 varas al Norte de La Dolorosa.

Fábrica de fideos de Antonio Marra y Ca.

Calle 20 S., á 175 varas al sur de la Botica Francesa.
 Fideos de cuerda, amarillos y blancos; fideos de estrellitas;
macarrones, diferentes clases; *tallarines*, etc., todos de excelente
 calidad, que compiten con los extranjeros.
 Ventas al por mayor y al menudeo.—Precios moderados.

JUAN KNOHR HIJOS

Ofrecen un grande y variado surtido de géneros y abarrotes á
 precios modicos, especialmente la famosa

AGUA TEPLITZ—

recomendada por los médicos contra el reumatismo.

Acaban de recibir también

champagne marca VICTOR CLICQUOT

LA COSTARRICENSE ZAPATERIA DE SANTOS PASTOR

Calzado á la medida, clavado y cosido

PUNTUALIDAD EN LAS OBRAS

Excelentes y escogidos materiales y hábiles operarios, lo que
 ha valido siempre á esta Zapatería la numerosa clientela con que
 cuenta.

Avenida Central E., n° 260.—50 varas al Este de la
 Tesorería de la Junta de Caridad.

Al Almacén de Música!!

No olvidar que siempre continúa este establecimiento en la
 Papelería de José Canalías, frente á "La Fama" de Herrero Her-
 manos.

Gran rebaja en los precios de Música de Salón, Operas, Misas,
 Guitarras, etc., etc.

Juan J. Araya

— AGRIMENSOR PÚBLICO —

Calle 16 N. número 266.



Este periódico se publicará todos los
 días, con excepción de los siguientes á
 los festivos.

En los puntos en donde no tenemos
 agentes deben nuestros abonados remitir
 mes á mes el importe de la suscripción,
 pues de lo contrario quedará para ellos
 suspendido el envío de esta hoja.

En cuanto á comunicados que se nos
 remita para su publicación, deberán ve-
 nir con la firma responsable, bien sea pa-
 ra que salga al pié una vez insertados, ó
 bien para la responsabilidad de la im-
 prenta; de otra manera quedarán encar-
 petados.

A personas desconocidas en esta Di-
 rección se publicará lo que remitan en
 cuanto hayan cubierto el valor de sus
 trabajos.

Quedan á juicio de la Dirección los
 artículos de interés general.

Agentes de "El Día"

Limón	F. F. de Altamira
Vía Limón	Víctor Tieli
Cartago	Jesús Salazar R.
Heredia	Rafael G. Rodríguez
Alajuela	Manuel López
San Joaquín	Hipólito Ohaves
Curridabat	León León
Tres Ríos	Moisés Pacheco F
Sto. Domingo	Abel Quirós
Escasú	Benjamín Herrera
S. P. Mojón	Guillermo Fait
Aserrí	Alberto Fuentes
Desamparados	Rafael Solano
Santa Ana	G. J. Valverde
San Vicente	Emiliano Quirós
Sta María Dota	Daniel Flores
S. Marcos Dota	Amando Padilla
S. P. de Alajuela	Jaime R. Murillo
Guadalupe	Manuel Borbón C
S. Raf. Heredia	Próspero Varga
Barba	Ismael Conejo
Puntarenas	Carlos Clavera
Esparta	Moisés G. Aguilar
San Ramón	José A. Valladares
Liberia	J. D. Caamaño
Atenas	Arturo Araya
Naranjo	Ezequiel Solís V.
Bagaces	Fernando Ramírez
San Marcos	Fidel Quesada
Santa Cruz	José López
Filadelfia	Miguel T. Jirón
Las Cañas	Juan Sippi
Puriscal	Manuel Mora
Los Frailes	Manuel Abarca S.
Nicoya	E. Conde R.
Palmira	Juan B. Romero O
Palmares	Trino Araya
Miramar	Cipriano Arias
Dos Novillos	Roberto Alpizar
Paraíso	Federico Quesada
Juan Viñas	Federico Aymerich

HOTEL E. ARCE

SAN MATEO

Situado al Norte de la iglesia parroquial. *Mesa variada y a-
 bundante.* Dormitorios en la parte alta del edificio, *frescos y ven-
 tilados.*—Limpieza y buen servicio.—Cantina surtida.—Caballeri-
 za para bestias de pasajeros, con buenos pastos y bien atendida.—
 PRECIOS MODERADOS.

LA NUEVA YORK

— DE —

RAFAEL FONSECA CALVO

Establecida en 1890

Calle 17 Sur, 150 varas de la esquina Suroeste del Mercado.

Empresa de Hojalatería, Fontanería y Carpintería.

Hojalatería.—Colocación y composición de canoas y tubos de
 zinc ó de hierro galvanizado; colocación de canoas de molduras de
 cualquier forma; colocación y composición de limajollas; tubos pa-
 ra excusados con sus ventilaciones giratorias ó fijas; chimeneas pa-
 ra cocinas ó máquinas de vapor.

Fontanería.—Colocación ó composición de baños, excusados,
 lavatorios, arietes, tuberías, tanques, & &.

Herrería.—Construcción de balcones, barandas, composición
 de carros y coches, se herran ruedas y bestias.

Carpintería.—Se arreglan coches, carretones, ruedas, se hacen
 estanterías, mostradores, muebles de toda clase, puertas y ventanas
 pisos, &, &.

Además de lo enumerado todo lo que á este taller se solicite
 será atendido con esmero y prontitud, ya sea grande ó pequeño lo
 que se desee y los precios bastante equitativos; también se reciben
 órdenes para las demás provincias.

San José, setiembre 1° de 1900.

HOTEL INTERNACIONAL

El reputado don JOSÉ SACRIPANTI, tan conocido entre nosotros
 por su competencia en cuanto al manejo de Hoteles, pone por se-
 gunda vez á disposición del público en general su magnífico

HOTEL INTERNACIONAL.

El servicio allí con justicia puede decirse que es el mejor del país
 porque cuenta con el mejor cocinero que ha venido á la capital.—
 Por lo que á *Cantina* se refiere, los licores no tienen rival sobresa-
 liendo el rico trago *Ostión de Mortán*.

A los guitarristas

Ha llegado ultimamente, á la tienda de VARGAS & VARGAS
 un escogido repertorio de música para guitarra y preciosas cancio-
 nes españolas con acompañamiento de la misma.

Párrafos sueltos

SOFISMA OFICIAL

Hay un sofisma que ha causado gravísimas desgracias á gobernantes y á pueblos, *el establecimiento del orden público* y su mantenimiento inquebrantable para evitar los desórdenes y horrores de las guerras civiles y de la consiguiente anarquía.

Ningún propósito más laudable; pero si no se tiene el tino suficiente de basarlo, de preferencia, en un buen gobierno, económico y honrado, que dé seguras garantías á todos los asociados, y se busca como único medio y apoyo el de la fuerza armada y no el sólido de la opinión, el despotismo y el absolutismo vienen á ser consecuencias ineludibles.

Esto dice la historia de todos los tiempos y de todos los países, sin una sola excepción.

Luis XIV fundó el orden por el despotismo más feroz; igual objeto logró la revolución francesa por medio del Terror; y aun el sanguinario Rosas mantuvo el orden material, durante algún tiempo, inundando en sangre la República Argentina, uno de los países más bellos y ricos de la América del Sur.

Pero esto no puede alcanzarse permanentemente, si se olvida lo primordial, que es gobernar bien y honradamente, administrar con celo y probidad los intereses públicos y buscar seguro apoyo en lo único duradero, que es la sana y buena opinión.

"EL DIA"

DIRECTOR PROPIETARIO,

RAFAEL ALPIZAR A.

San José, 20 de diciembre de 1900

LOS DOS SIGLOS

(Continúa)

El espíritu de rapiña tomó auge y no conociendo ya límites se sintió la pesada mano del poderoso sobre los débiles en todos los ámbitos del mundo, abrumando de cargas á los oprimidos.

Las lecciones de libertad dadas á conocer á los pueblos en los escritos y obras de Voltaire, Montesquiu, Rousseau, comenzaron á ponerse en práctica demoliendo una pavorosa cárcel; y esas lecciones y esos ejemplos, cruzando los mares, fueron la estopa; los impuestos y las cargas, el fuego que la encendiera. Su resplandor iluminando el mundo hizo surgir en la virgen Amé-

rica una veintena de naciones que sacudiendo el yugo, hicieron que se pusiera el sol en un Imperio en que nunca se había puesto y probaron que ante la voluntad unida y los esfuerzos armados no hay ejércitos invencibles, sino los que luchan por el derecho. Como faros de gloria brillaron un Washington á quien espíritus pigmeos y necios quisieran imitar; brillaron un Bolívar, un La Fayette mil veces simpático, un Sucre y tantas otras excelsas figuras que comparadas con los repugnantes héroes del moribundo siglo, resultan elevados á una altura prodigiosa.

El siglo XIX nació en medio del estruendo de los combates: Marengo, Austerlitz, Iena, Eylau, Friedland, Essling, Wagram. Allí se pasearon vencedoras y brillantes las águilas imperiales que dominaran al mundo y que cayeran para siempre en aquel campo en que un oscuro oficial se inmortalizara con dos sílabas pronunciadas al borde de la tumba.

Esas águilas que demolieron todos los obstáculos que se oponían á la ambición, encontraron uno insuperable en el patriotismo y en el valor de un pueblo, cuyos soldados son los mejores del mundo, y que á pesar de eso lo ha abatido la fatalidad; de un pueblo en que campean todas las virtudes y todos los vicios; que tiene héroes legendarios dignos de la apoteosis y hienas dignas de la execración; de ese pueblo que venció en Bailen y se batió en Burgos y Tudela y Zaragoza, de ese pueblo, en fin, que dividido y desangrado, hizo en la hora del peligro de cada soldado un Jefe y de cada mujer un soldado, y con sus invencibles *guerrillas* probó al mundo cuánto puede un pueblo que quiere.

En las postrimerías del siglo XVIII nacieron los principios de libertad, igualdad y humanidad: ¿han aprovechado al mundo? A los hombres quizá, á los pueblos no. La reconcentración de débiles y hambrientos en el recinto de las ciudades á nombre de la patria, si en un Weyler es un crimen, en un Lord Roberts es un crimen y un sarcasmo, por la mayor suma de alarde de humani-

dad, á cuyo nombre recorren el mundo las flotas y los ejércitos de los poderosos, para pisotear la dignidad de los pueblos y esclavizar á los débiles ó robarles sus medios de vida.

A nombre de la humanidad intervienen las grandes naciones en lo que no les debiera importar, y, conseguidos sus fines, ejercen esa humanidad, ahogando derechos, asesinando y robando. A nombre de la humanidad se dan combates que deberían avergonzar. El almirante Nelson sucumbiendo con la victoria en la batalla de Trafalgar es una prominente figura; y los episodios y facces de esa célebre batalla, aún nos conmueven y entusiasman. ¿Podremos sentir algo semejante en Manila y en Santiago de Cuba? Lo que sentimos ahí es admiración para el puñado de marinos que combate sobre carcomidos y mal aparejados cascarones, y que, sintiendo el desastre, varan ó quemar esos cascarones, para cumplir con la patria, porque en aquellas despedazadas tablas hay tierra del querido suelo.

(Continuará).

NOTAS

Manifestación

Honrosa en extremo es para don Santos León Herrera la manifestación que sus alumnos publicaron ayer en *El Tiempo*, y cuya manifestación es viva prueba del cariño y justo agradecimiento que los jovencitos guardan para su apreciable maestro que con ahinco y constancia envidiables ha procurado por el adelanto de ellos.

El examen del VI año A de la Escuela Superior de Varones, á cargo del señor León, fué, en verdad, modelo de exámenes: tanto, que el Presidente de la Comisión examinadora nos suplicó que hiciéramos pública su sincera felicitación para el modesto y competente Profesor.

Notables por su orden y aseo son los trabajos escritos y mapas hechos por los alumnos del VI Año A.

Así es como deben hacerse las cosas: que los exámenes demuestren el rudo y constante batallar de un maestro que, después de nueve ó diez meses de infatigable labor, ve coronados sus deseos, realizada la obra que su deber le impone. Y no como hay muchos que poco han trabajado y que á última hora, porque la

suerte ó el favoritismo les ayuda en la prueba final, salen *bien*.

¡Un apretón de manos, amigo don Santos!

¡Cuidado!

Antenoche, una fracción del cuerpo de zapateros se apersonó en casa del Presidente de la República á pedir protección. No comprendemos si esa fracción fué ó no á nombre de todo el gremio; creemos lo último desde el momento que no vimos allí á ninguno de los prominentes obreros del ramo.

Esas cosas debieran hacerse de acuerdo con todo el gremio y no en fracciones por cuanto la unidad hace la fuerza.

Recordamos ahora que en junio del año pasado los artesanos todos elevaron un memorial al Congreso pidiendo protección; memorial que no tuvo siquiera ni los honores de la discusión.

¿Qué se sacará ahora? ¿Será lo de siempre?

¡Cuidado, que en la vida hay muchas redes!

Beneficio

El de los señores Penella y Simó se verificó antenoche. La concurrencia no fue muy numerosa.

Se pusieron en escena "El Monaguillo" y "Marina." La ejecución estuvo buena y en ésta última pieza demostró el tenor Simó que con un poquito de estudio será un artista de mérito.

Los demás artistas estuvieron á la altura de su fama.

El Maestro Penella demostró que lo mismo puede sacar armonías del piano y manejar la batuta, que arrancar dulces sonidos de las cuerdas del violín; siempre tenemos para él frases de elogio: es muy joven, y ya en repetidas ocasiones ha sabido hacer demostración de sus conocimientos en el arte y de su estudio.

¡Bien por el Maestro y bien por Simó!

Escuela de Niñas N.º 1.

Lucidos exámenes están verificándose en esta escuela á cuya cabeza se halla la inteligente educacionista señorita María Julia Cordero. Y no podría ser de otro modo dadas la idoneidad de su Directora y la reputación bien sentada de que gozan como maestras, las señoritas que forman el personal docente.

Lamentamos no haber podido presenciar más que las pruebas rendidas por una sección de 2.º grado, clase á nuestro juicio bastante bien preparada, pero la comisión examinadora, en especial su presidente, se muestra satisfecha del adelanto general del plantel, de la buena disciplina de las clases y del sistema de enseñanza empleado en las distintas asignaturas.

Vaya nuestra cordial felicitación

para la inteligente Directora, pues hemos sido informados de que los laureles que su escuela ha obtenido, se deben exclusivamente á su propia iniciativa y á la cooperación de las señoritas maestras.

Dos palabras

Queridos paisanos y cariñosos costarricenses:

Dos modestos artistas se ponen hoy bajo vuestra generosa protección: uno, por encontrarse lejos de la Patria y sin recursos; otro, por tener numerosa familia y haber sufrido un golpe terrible con la quiebra de la pasada Empresa.

Deciros más es inútil conociendo hasta dónde raya vuestra generosidad, la que no dudamos se manifestará el jueves 27 de los corrientes en que se dará una función á beneficio de vuestros humildes servidores.

Franc. Delucas Paco Ruiz

Corresponsales

De Puntarenas

Señor Director de *El Día*
San José.

Estimado amigo:

Después de pasar la semana agoviados por el peso del trabajo, sin tener en perspectiva nada que nos hiciese más llevaderas nuestras fatigas hebdomadarias, esperábamos la llegada del domingo con la misma impaciencia con que las ánimas de los santos padres en el purgatorio, esperaban la bajada hasta ellos de su salvador. Como no hay deuda que no se pague ni plazo que no se cumpla, llegó al fin el día en que hasta el mismo Creador del universo descansó.

Siguiendo la costumbre general de cambiarse el traje de trabajo por el que se destina á los domingos ó fiestas de guardar, y que han bautizado con el nombre de *traje para cuando repican tieso*, yo también me cambié de ropa y como todo fiel cristiano, me dirigí á misa.

Al pasar por el edificio destinado á la escuela de niñas, llamóme la atención que la estuviesen adornando. Pregunté cuál era el motivo de esa transformación y me dijo la señorita Guevara, Directora de la Escuela, que la tarde del propio día se iba á verificar la distribución de premios.

Vaya! me dije, esto me

Papeles

Platino, Junior, Velox, Bromuro, Platinotipo, etc.

Procedimientos al carbón, Poreclana y Vidrio.

Amando Céspedes M

ARTISTA FOTOGRAFO

Graduado del "Illinois College of Photography"

Metodos

General, Rembrandt, Sarony, Heatherington,

Line, Inglis, Talk y Guerin.

á fiesta, y sin llegar á la iglesia, tomé de nuevo el camino para mi casa, á esperar la hora de la premiación, y para matar el tiempo, me puse á leer el Conde de Montecristo, cuyo desenlace me tiene un tanto inquieto desde hace ya varios días.

A las seis de la tarde me dirigí á la escuela, y ya estaba todo listo: cada uno de los individuos que componían la Junta, en sus respectivos asientos y presididos por el señor Gobernador don Samuel Uribe.

Como principio del acto se cantó por las alumnas el Himno Costarricense, que como la Marsellesa inflama nuestros juveniles corazones, en la hoguera de la libertad. Al empezar el himno, todas las cabezas se despojaron de sus sombreros, y todos los asistentes se pusieron en pie.

¡Y había razón! ¿Quién al oír aquel

De la patria el amor nos inspira,
Dediquémosla un himno mortal, etc.

no se extremece? No parece sino que el clarín nos dice

Volad, hijos de la patria,
Glorioso día luce ya, etc. etc.,

á cuyo llamamiento todos estamos listos. Lástima grande, amigo Alpizar, que nuestra Banda sea una calamidad. Creo que lo malo está en los instrumentos. Por qué no se tratará de mejorarlos? En una población como la nuestra, da tristeza una Banda así. Anoche me decía un amigo, que un enamorado con un par de calabazas y oyendo esa Banda, no vacilaría en suicidarse. No carece de razón mi amigo. Volviendo á la premiación, diré á Ud. que estuvo todo muy bueno, y que si somos justos, todos los premios fueron adjudicados convenientemente. Pocas cosas se recitaron. "La invención de la Imprenta, (verso) Vida de Lincoln, vida de Julio Arboleda y vida de no recuerdo quién, en prosa.

Nuevamente envió al personal docente de la escuela de niñas mis felicitaciones por haber coronado con éxito muy feliz, sus tareas escolares del presente año.

En el nº 1535 del *Diario del Salvador*, un tal Reynaldo que no es otro que José Dolores Corpeño (*Duque del Alba*), el mismo que escribió la *Canción del Libro*, y que sacando varias copias

las mandó á varios periódicos dedicándola *especialmente* al que la enviaba, formando con esto una gran revolución en la prensa, me aconseja más cuidado en todo para no ir á parar al Manicomio. A qué viene esto? me pregunté. Vaya pues me parece que el Duque quiere que yo le vaya á hacer compañía. ¡No se ha acostumbrado á estar solo!

—Se ha anunciado para el 20 del que cursa, el matrimonio de la señorita Catalina Mata con el señor Sequeira.

Hasta después, mi amigo.
Su afmo.,
CHAINO.

Hechos y dichos

Vacación.—Con motivo de la celebración de las próximas fiestas cívicas, el Gobierno ha acordado de vacación para los empleados dependientes del Poder Ejecutivo en esta ciudad el día 31 del mes en curso.

Muy mal recibida por la mayoría de los artesanos ha sido la manifestación que algunos zapateros hicieron antenoche al señor Iglesias con el fin de pedirle protección y contarle la aflictiva situación porque atraviesan, cuya manifestación, según dicen, fue encabezada por don Saúl García, joven que casi siempre ha estado en el servicio de las armas. Por fortuna fueron muy pocos los del caso ese.

Viajero.—Se encuentra en San José el señor Paul Pierron, representante del "Banco Colonial de Bélgica." Viene con el fin de terminar el arreglo para la formación de una Compañía de capital fuerte que se propondrá comprar la finca de "Dos Hermanas de Limón" perteneciente á Mrs. L. C. Arnold, y después se dedicará en gran escala al cultivo de cacao, hule, banano &c.

El señor Pierron partirá en el vapor francés. Deseamos que tenga un feliz viaje y que lleve buena impresión de Costa Rica.

Acusación.—Tenemos informes de que ante la Sala Segunda del Tribunal Supremo de Justicia se ha presentado una acusación contra el Gobernador de Puntarenas.

La Municipalidad de Alajuela acordó transferir las fiestas cívicas de aquella ciudad para los días 12, 13 y 14 de enero próximo.

Mañana á las 7 p. m. se practicará el examen de nuestro amigo el Bachiller Pasante don Pablo M. Rodríguez, previo al conferimiento del título de Abogado.

El 25 del corriente habrá carreras en el Hipódromo.

Felicitamos á nuestros amigos don Juan Rafael Acuña, don

Adán Acosta y don Andrés Retana, quienes, para optar el grado de Pasantes en Derecho, rindieron lucidos exámenes.

Personas que *saben sentir*, nos aseguran que ultimamente ha habido pequeños temblores de tierra.

El sábado próximo se verificará el beneficio del barítono señor López, con la representación de *La Cara de Dios*. Le deseamos éxito completo.

Con tifoidea se encuentra un niño del honrado artesano don Manuel Roldán. Deseamos su mejoría.

El 26 del corriente se elegirá el personal de la Junta de Gobierno del Colegio de Abogados para el próximo período.

Para colmo de desgracias, nos viene ahora la tosferina y la tifoidea. ¡Ay, quién fuera médico!

Esta noche se efectuará el beneficio de la tiple señora Luisa Medina, quien lo dedica á la respetable colonia alemana. Se pondrá en escena *La Viejecita*, "¡Al agua patos!", *El Monaguillo* y, como obsequio á la beneficiada, el Sr. Freixas y la Sra. Aranguen representarán *El Chiquillo*.

Saludamos en nuestra oficina ayer al joven amigo don Ernesto Valverde, quien viene de San Mateo con la intención de pasar entre nosotros 22 días de juerga. ¡Muy bien, Ernesto!

Se suicidó antenoche en la cárcel de esta ciudad, disparándose un tiro de rifle, un muchacho que tocaba la corneta, llamado Célmo Altamira. Cuentan que motivó esta terrible determinación, una amenaza que le hicieron de darle 25 palos; ignoramos la certeza de este dicho.

AVISO.—Durante mi ausencia del país, mi hermano don Vidal Monge C. queda encargado de mis asuntos particulares. Las personas que me necesiten pueden entenderse con él en su casa de habitación, 400 varas al Sur del Banco de Costa Rica, de 5 á 6 p. m.

MANUEL MONGE C.

San José, Dicbre. 18 de 1900.

E. Sánchez Pradilla.

Corredor Jurado y Comisionista

Se hace cargo de toda clase de comisiones y cobros.

Dirección: San José, C. R. av. 6ª O. contiguo al Palacio de Gobernación.

¢ 500-00

Se necesita esa suma, al interés del 1 o/o mensual, dándose hipoteca de una finca de primera clase en Patarrá. Se informará en esta oficina.

* AVISO *

➡ Vendo un tablado, por entero, ó lo alquilo por el tiempo de las fiestas, en muy buen punto, todo nuevo, construcción sin rival. Se vende ó se alquila por motivos de salud. ➡

Manuel Roldán.

50 varas al Sur de la Dolorosa.

Para Noche Buena

Gran variedad de Juguetes, para pobres y ricos, precios la mitad que en todas partes.

Para las fiestas

Gran variedad de Máscaras de toda clase y tamaño, inmenso surtido como no lo hay en ninguna casa de comercio, Confeti-Serpentinas, Huevos rellenos, Mariposas, Globos, Faroles, gran surtido etc., etc. Acudid á la tienda llamada La Colorada.

J. Castro Méndez.

* JERGA *

para conservar hielo y para sacos de niños, vende, en su establecimiento,

Pedro Hurtado S.,

Calle Central Sur.

Fernando Magri

avisa á sus amigos y al público en general que se encuentra nuevamente en Alajuela en su antiguo local, esquina opuesta al Colegio, frente al Parque Central. Su establecimiento es el mejor surtido en abarrotes, conservas y licores de todas clases y para todos los gustos. ➡ Constantemente hay hielo, agua gaseosa y filtrada.

—Salones reservados para señoras y caballeros.—

También ofrece atender todo encargo que se le haga respecto á banquetes, matrimonios, bailes etc., etc.

Helados jueves y domingos.

Alajuela, noviembre 26 de 1900.

VARGAS & VARGAS

Tienda recientemente instalada, contigua á la Relojería del Sr. F. López García.

Ultimamente han recibido inmenso y variado surtido de obsequios para Noche Buena y Año Nuevo.

Variedad de géneros de todo precio y calidad.

GRAN REBAJA DE PRECIOS!

Jorge Morales

Empresario y Constructor

➡ No el nicaragiense sino el Bejarano ➡

Tiene establecido su taller y depósito de materiales en la Avenida Central Norte, casa número 531 y se encarga de toda clase de trabajos de carpintería, ebanistería, albañilería y pintura, teniendo siempre un surtido de muebles charolados, encerados y barnizados. Hace una especialidad del trabajo de los muebles que se le pidan conforme el diseño que el interesado indique, garantizando la actividad, honradez y precios módicos.

Jorge Morales

CARPINTERO-CONTRATISTA

(No el Bejarano) sino el conocido hace muchos años como encargado de trabajos en los ramos de Carpintería, Ebanistería, Albañilería, Pintura etc. Tiene su taller en la Calle Central, Sur, cien varas al Norte de la Iglesia de la Dolorosa; está á la orden para hacerse cargo de cualquier trabajo que se le encomiende, garantizando la buena ejecución y buena clase de los materiales.

ESPACIO DISPONIBLE

FERRETERIA

- DE -

THOMPSON Y MATTHES

Avenida Central E., frente á *Las Novedades* de Veiga y contigua á Herrero Hnos.

Especialidad en accesorios y agujas para toda clase de máquinas de coser.

También se hace cargo esta casa de la composición de las mismas.

Completo surtido de mercaderías en el ramo de Ferretería.

Restaurant Central

Sin temor de equivocarnos podemos asegurar que no tiene rival ese tan conocido Restaurant de Monlouis. Los mejores platos, los mejores cocineros, el mayor aseo, el trato más amable, todo lo que en justicia agrada se encuentra allí; y á ello se debe que la clientela sea numerosa en extremo y que la crisis monetaria no haya ni preocupado á tan recomendable establecimiento, cuya cantina, por otro lado, es bien surtida y de lo mejor.

Para que el *Restaurant Central* tuviera imitador, sería necesario otro

MONLOUIS

y eso... es imposible, como ustedes lo ven, á no ser que Dios quiera hacer en uno de sus ratos desocupados.

BARBERIA

- DE -

MARCELINO COTO

Esquina del Hotel Internacional, frente á Robert Hnos. Operarios competentes, esmero en el servicio, aseo completo y amabilidad para con los parroquianos.

Se desinfectan los útiles de manera excelente, antes y después de usarse.

RAFAEL MEZA N.

DENTISTA

Oficina: Calle 20, 15 varas al Norte del Telégrafo. Extracciones sin dolor.—Trabajos garantizados.

CUADRO PITAGORICO

AL ALCANCE DE TODOS

POR

SANTIAGO GUZMAN R.

OPERACIONES
CON
FRACCIONES COMUNES Y DECIMALES

En las Casas de cambio y Librerías de San-José, C. R. 50 céntimos el ejemplar.

Agriensor Público

Francisco Alpizar

San José. Avenida 12 O. N.º 171

LA SASTRERIA

- DE -

FELIX GUEVARA

situada en la Avenida Central E., contigua á la Redacción de *El Dia*, ofrece innumerables ventajas á sus parroquianos porque usa de los mejores casimires que vienen al país en sus vestidos, as como por sus precios moderados y gusto en las obras.

San José, Noviembre de 1900.

JOSÉ ESQUIVEL.

A los Exportadores

SACCOS de muy buena clase para café en pergamino y beneficiado, se venden muy baratos en las tiendas de los sacos, junto al Mercado.

Agencia Gral. de Publicaciones
LIBRERÍA Y PAPELERÍA DE
IGLESIAS Hnos. Y Cia.
Calle Central, Norte n.º 88, frente
al Hotel Internacional. Apd.º 170

Variado surtido en obras por suscripción de autores escogidos. Periódicos de todas partes, ilustrados, recreativos, de artes ciencia, literatura, noticias, religiosos, humorístico, sport, marina, comercio, inductria, agricultura, etc.

Gran variedad en revistas de modas para señoras.

Novelas de las más recién publicadas en Europa á precios sumamente económicos.

Toda clase de útiles para escuelas.

Papel de diferentes clases: para cartas, para hacer flores, etc Cubiertas, bloks, libretas, cartulinas, tinta, cromos, felicitaciones, estampas, oleografías, naipes. . .

Venta de estampillas, timbres y papel sellado.

La Relojeria y Plateria

de Vicente Palavicini

acaba de trasladarse al local contiguo al Hotel Hispano-Americano, frente al Mercado.

Ese establecimiento, en cuyas obras es notable el esmero y puntualidad, cuenta, en el ramo de Relojería, con la colaboración de don Gregorio Soto, relojero muy conocido y recomendable por todos conceptos.

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO DENTISTA

De la Facultad Médica de la República, con 30 años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de la profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres, recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paul, les opera gratis.

Oficina: Calle 19 Sur.—

REALIZACION

—:—

Ferretería de Miguel Macaya

La más antigua y acreditada en el país

ENTRE un surtido de miles de objetos, difícil sería no encontrar lo que se desee en el ramo.

ACUDID señores; hay que aprovechar ocasión tan propicia,

LAS ventas serán estrictamente al contado.

NADA de palabrerías.—En cuanto á precios, á la prueba me remito.

Molduras para cuadros, de varias clases y anchos, con 25 0/0 de descuento de los precios corrientes.

En la Ferretería de Macaya.

Ladrillos mozaicos, gran surtido. Precios corrientes con 25 0/0 de descuento.

En la Ferretería de Miguel Macaya

Canastas para costuras, Mercado, papel, ropa, viajes y mace-tas, con el 25 por ciento de rebaja.

En la Ferretería de Macaya.

Vidrios planos, cortados á la orden. Precios bajos con el 10 por ciento de rebaja.

En la Ferretería de Macaya.

San José, 4 de Octubre de 1900.

EL YUNQUE

TALLER MECANICO

DE

ELOY ROJAS

situado en la Calle Central, Sur, cien varas del Parque Central.

HERRERIA, ARMERIA, FONTANERIA y HOJALATERIA

Se hacen barandas y balcones, de todas clases.

Se arreglan arrietes. Se hacen y venden portones; se ensunchan ruedas.

Especialidad en la composición de máquinas de coser y de armas de toda clase.

Reparaciones en concinas de fierro.

Fundición en bronce.